

ARAGÓN

>> Celebración de la vigésima edición de las Jornadas Técnico-Culturales

La Comisión de Cultura del Colegio de Aragón nos ha hecho llegar el programa correspondiente a las XX Jornadas Técnico-Culturales, y dado el interés del contenido de los temas y la variedad de materia que se trata en estas jornadas, nos parece interesante informar del programa de conferencias:

- 8 de mayo. Conferencia *El curioso mundo de las erratas y las citas falsas*, impartida por Guillermo Fatás Cabeza, catedrático de Historia Antigua de la Universidad de Zaragoza y director del periódico *Heraldo de Aragón*.

- 15 de mayo. Conferencia *Los ingenieros ante la prueba pericial en los juzgados*, impartida por María José Achón Bruñén.

- 22 de mayo. Conferencia *Viejas herramientas para la nueva cocina*, impartida por Rosa Oria Almodí, catedrática de Tecnología de los Alimentos de la Universidad de Zaragoza.

- 29 de mayo. Conferencia *Alimentación y cultura*, impartida por Amado Millán Fuertes, profesor en Ciencia y Tecnología de los Alimentos de la Facultad de Veterinaria; doctor en Antropología y Sociología, y miembro de la Academia de Investigación Multidisciplinar en Alimentación Humana (EIMAH).

- 5 de junio. Conferencia *Del Mediterráneo al Cantábrico con mochila. Pirineo aragonés*, impartida por Antonio Serrano Nicolás, profesor del Departamento de Ingeniería Mecánica de la Universidad de Zaragoza y escritor.

Queremos dejar constancia de este evento que en su vigésima edición refleja la inquietud de un colegio inmerso en la sociedad. Como ha quedado patente en reseñas anteriores, referidas a las actividades colegiales de carácter formativo, profesional, culturales y sociales, la Junta de Gobierno del Colegio de Aragón, coordinada por su decano Juan Ignacio Larraz Plo, hace un magnífico trabajo, en este caso la comisión de cultura, que es la que organiza estas jornadas, de las que esperamos y deseamos que hayan tenido una vez más una importante acogida por parte de los colegiados y el público en general, dado que estas actividades tienen carácter público. –J. S. A.

SALAMANCA

>> Principales actividades formativas y culturales programadas para 2008

De la Secretaria de este colegio, hemos recibido el programa marco de actividades colegiales, culturales y sociales programadas para el presente año, del que anotamos a continuación lo más relevante:

Actividades formativas:

- Jornada Airzone sobre *Automatización residencial y eficiencia energética en climatización*. 8 de abril

- Jornada impartida por el Instituto para la Construcción Tubular sobre estructuras resueltas con perfiles tubulares de acero. Diseño de estructuras metálicas en situación de incendio. Béjar, 10 de abril.

- Jornada Fremap: Cte implicaciones de las condiciones de

seguridad en la utilización de los lugares de trabajo. 15 de abril

- Jornada Ferroli: El nuevo RITE y su influencia en instalaciones de calefacción, climatización y energía solar. 21 de abril.

- Curso sobre el nuevo RITE, impartido por personal de la Junta de Castilla y León y otros ingenieros. 19 y 20 de mayo.

- Jornada General Electric: Seminario sobre la calidad de la energía. 18 y 19 de junio.

Asimismo está previsto realizar un curso sobre estructuras y otro sobre instalaciones fotovoltaicas para el último trimestre del año.

Actividades culturales y de ocio:

- Celebración de las fiestas patronales. 15 de marzo.

- Viaje a Berlín. 12 a 15 de junio.

- Visita a la Expo de Zaragoza. 6 a 8 de septiembre.

- Acto social de Fin de Año. 29 de diciembre.

El proyecto colegial que lidera el decano del Colegio de Salamanca, Eduardo González Sánchez, asistido por su Junta de Gobierno, contempla asimismo la posibilidad de poner en marcha otras actividades de carácter formativo y en el ámbito cultural de interés para el colectivo de la Ingeniería Técnica Industrial, de las que en cada caso se informará con la debida antelación a sus colegiados. –J. S. A.

VIGO

>> Entrega de diplomas y distinciones con motivo de las fiestas patronales

Del programa de fiestas patronales 2008 que hemos recibido del Colexio Oficial de Enxeñeiros Técnicos Industriais de Vigo, queremos resaltar los principales actos que se llevaron a cabo el pasado 29 de marzo del presente año:

- Entrega de las acreditaciones de Euro Enxeñeiro por el decano de Vigo, José Pose Blanco, a 11 colegiados que solicitaron y tramitaron la citada acreditación.

- Imposición de insignias conmemorativas a los colegiados que cumplen 25 años de profesión. En esta ocasión, correspondió a la promoción del año 1983, de la que fueron distinguidos: Benigno Argibay Peña, Miguel Ángel Briz Fraile, José Manuel Pérez Caamaño, Juan Carlos Pérez Suppo, Gerardo Santomé Curras, Juan José Temperan Rodríguez y Fernando Vega Pla.

- Entrega de las acreditaciones conmemorativas a los colegiados que cumplen 50 años de vida profesional. En esta ocasión, correspondió a la promoción del año 1958, de la que fueron



Imagen de la sala de exposiciones de la Zona Franca en el momento en que el alcalde de Vigo se dirige a los asistentes.



De izquierda a derecha, Montserrat Prado, delegada de la Conselleria de Industria en Pontevedra, José Pose Blanco, decano del Colegio, Joel Fernández Soto, con su distinción de colegiado de honor, Abel Caballero, alcalde de Vigo, y Juan Cidrás Pidre, vicerrector de la Universidad de Vigo.

distinguidos: Manuel Ares Viñas, Julio Manuel Escudero Rivero, José Fraga Cabaleiro, Enrique Gómez Oliveros, José Magdalena Rodríguez, José María Peláez Valle y Álvaro Viudez Otero.

- Entrega de distinción de honor como Empresa Distinguida a Funditesa Sanjurjo, S.A.
- Entrega de diplomas a los colegiados de honor a Juan Carlos Arias Fernández y José Antonio Gómez Barbeito.
- Entrega de diploma de decano de honor a Joel Fernández Soto.

Hay que destacar esta distinción honorífica entregada al compañero Joel Fernández Soto, merecedor sin lugar a dudas de la misma, por su dilatada vida profesional y académica al servicio de la Ingeniería Técnica Industrial. Joel Fernández Soto fue decano de este colegio durante muchísimos años, y un importante valedor ante el Consejo General de Colegios de Ingenieros Técnicos Industriales, del que fue consejero. Asimismo, destacaremos su importancia y defensa del Consejo Gallego ante las Instituciones locales y nacionales.

Finalizado este acto, se celebró la cena de confraternidad en la sala de exposición de la Zona Franca de Vigo en Bouzas. Aprovechamos estas líneas para felicitar al decano y a su Junta de Gobierno por tan loable actuación distinguiendo a los profesionales más destacados. –J. S. A.

MÁLAGA

>> Toma de posesión de la nueva Junta y celebración de las fiestas patronales

El pasado mes de abril, y dentro de un aire festivo, el Colegio de Málaga celebró sus fiestas patronales con motivo de la festividad de San José, patrono de la Ingeniería Técnica Industrial, presentando un apretado programa de actos:

El viernes 11 de abril a las 18.30 horas, en la sede social de este colegio, tuvo lugar la toma de posesión de la nueva Junta, después de culminar el proceso electoral el pasado 27 de marzo. El equipo de gobierno ha quedado completado con los siguientes cargos:

Decano: Antonio Serrano Fernández
Secretario: José Carlos Molina Ríos

Interventor: José Zayas López
Vocal 1º: María Martín Graciano
Vocal 2º: José Antonio Pérez y de la Rubia
Vocal 6º: Miguel Ángel Moscoso García

Una vez realizada la toma de posesión de los compañeros citados, intervino el decano, que repite mandato, con emotivas palabras: «Esta junta de gobierno va a por todas. La máxima calidad en los servicios, con un equipo humano altamente especializado y unos equipamientos de vanguardia serán garantía de éxito. Si esto unimos ilusión, ganas y confianza aseguramos que la repercusión social, económica y tecnológica de nuestro colectivo en la sociedad malagueña será un éxito».

>> Presentación del número XIX de la revista *Péndulo* editada por el Colegio de Málaga

A las 20.30 horas, en el salón de los Espejos del Ayuntamiento de Málaga tuvo lugar la presentación del número 19 de la revista *Péndulo*. Cabe destacar la intervención del decano con palabras alusivas a la trayectoria e importancia de la revista colegial. Asimismo, tomó la palabra el director de la revista, Manuel Olmedo, que nos deleitó con una exhaustiva exposición de los contenidos de este número de la revista, así como la variedad de los temas tratados y los expertos y brillantes autores de los artículos y trabajos insertados en esta publicación. En este acto, intervino en primer lugar el decano Antonio Serrano Fernández, los concejales Juan Ramón Casero y Araceli González, y Manuel Olmedo Checa, director de la revista.

En esta presentación se aprovechó la ocasión para rendir un caluroso homenaje al director del Archivo de Simancas, José Luis Rodríguez de Diego, por su estrecha colaboración con la revista *Péndulo*, reconociendo y haciendo constar a la vez que el Archivo de Simancas es una institución de gran importancia en todo el mundo. Asimismo, se dejó constancia de que durante 25 años la revista de este colegio ha mantenido una estrecha colaboración con el director, responsable y funcionarios de este organismo. En las palabras de José Luis Rodríguez de Diego, director del Archivo de Simancas, «el volumen de documentación que se solicita al archivo demuestra que la revista tiene una muy alta vida interna y científica. Los trabajos tienen un enorme valor científico y un gran rigor». Mostró asimismo, sentirse «muy honrado» con todas las actuaciones que el colegio tiene «conmigo y con la institución que represento».

No podríamos pasar de largo, sin hacer un breve pero profundo comentario del número 19 de *Péndulo*, revista de Ingeniería y Humanidades editada por este colegio. Se distingue este número por su cubierta y contracubierta, en la que se reproduce una ilustración sobre el Pendón, utilizado por el Cabildo Insular de Málaga, durante el reinado de Carlos III (restaurado a iniciativa de la Real Academia de Bellas Artes de San Telmo), por el bordador, Juan Rosén, con el patrocinio de la Fundación Málaga. Se trata, sin lugar a dudas, de un compendio de ciencias y humanidades, destacando de su sumario el interesante artículo de Leandro Talla Mercader, titulado *La caña de azúcar. Un viaje, una historia, un recuerdo*. Destacamos del mismo el contenido del texto insertado, así como las imágenes y fotografías que ilustran dicho texto. Lo mismo podríamos decir del trabajo de Rosario